

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado,
en la Administración... 3 »
Por comienzo... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas,
semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION. REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA. NÚMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 8.... 0'05
En 3.ª id. id. id. 0'10
En 1.ª id. id. id. 0'25
Gacetas, línea..... 0'50

Régimen de 50 por 100 por cada 30 inserciones

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados.

Año V.

Logroño, Martes 14 de Febrero de 1893

Núm. 1.218

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 á una y de 3 á 4—
calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

MINIATURAS

Noche de baile

Me ahogaba la pena; á mi mente afluan recuerdos de tiempos felices que me atormentaban sin compasión; estaba aburrido, más que aburrido, desesperado.

Haciendo un sobrehumano esfuerzo penetré en el salón, ofrecía este un deslumbrador aspecto; un romántico hubiera dicho que aquello era la primera sucursal del cielo.

Mujeres hermosas de cuyos ojos fulgurantes brotaba una luz más clara, mas intensa que la de los focos eléctricos que iluminaban el recinto; máscaras bulliciosas, alegres que aprovechándose de la inmundad que la careta concede, hacen salir los colores á la cara de sus intimos, recordándoles algun misterioso lio de que fueron protagonistas; la atmósfera saturada de luz, de calor y de aromas, y espejos paralelos centuplicando las imágenes daban á la fiesta tonos fantásticos y arrebatadores.

La orquesta preludiaba un wals; de pronto sentí que una máscara me cogía por el brazo y con voz infantil me decía:

—¿Quieres bailar conmigo?

Acepté la proposición; cefi mi brazo á su talle y á los pocos momentos arrastrados por la oleada humana nos perdimos entre aquel laberinto de parejas.

Era la mia bromista y juguetera como pocas; llevaba dominó azul y careta color de rosa; precisamente los dos colores que mas me gustan, pues para mi representan el uno el cielo, el otro las ilusiones.

No sé por qué, pero lo cierto es que aquella máscara me fascinaba; era su conversación culta y chispeante, pero con un dejo de escéptica melancolía; debía sufrir lo mismo que yo y cual yo habria ido al baile en busca de momentánea felicidad.

Seguimos bailando hasta que llegó la hora del descanso; mi spleen habia desaparecido, hipnotizado por los ojos azules que á través del antifaz veía, me transformé por completo y dando al olvido todas mis penas, des-

licé en su oído raudales de protestas amorosas, torrentes de apasionadas palabras.

Nos fuimos á cenar; los vapores del Champagne nos abrieron de par en par las puertas del corazón, é instintivamente nos dispusimos á contarnos nuestras cuitas. No me habia equivocado, aquella mujer sufría mucho, el desden de un hombre le habia hecho verter muchas lágrimas, muchas más de las que yo he derramado por una hechicera ingrata.

Casi idéntica era nuestra historia; sufríamos los dos por la misma causa; cuando la casualidad reúne á un hombre y una mujer victimas de la desgracia, no tarda en surgir la dicha; es un fenómeno análogo al de las interferencias físicas; así como á veces luz más luz, produce oscuridad, también en muchas ocasiones «pena mas pena engendran el placer».

Y esto fué lo que ocurrió; fuimos felices una noche, y casi tanto como el vino, nos embriagó la dicha.

Traté de conocer á aquella extraña mujer que tan solícita estuvo conmigo; pero no pude conseguir que se quitase la careta que velaba su rostro.

—Para qué quieres conocerme— me decía—yo he sido para ti la felicidad, con esto debe bastarte; si te dijere quien soy amortiguaría esta momentánea dicha, pues no podrias gozar de los inefables encantos del misterio.

Tenia razón la máscara; me separé de ella sin conocerla; y esto ¿qué importa?

Nada; fui con ella feliz una noche, una hora. Pues con eso basta.

Alcalde.

Correspondencia

Fuenmayor 13 Febrero.—Señor Director.—Muy señor mío: Poco nuevo ocurre por ahora en esta localidad, y tan poco que es rara la cuba de vino que los propietarios pueden vender, si bien el que se ha extraído para fuera ha sido cotizado el que menos cada cántara á nueve y diez reales, lo cual, aunque baratísimo, excede de como lo han efectuado en otros pueblos de la Rioja, y que no puede extraer debido á la inmejorable calidad que en general son los vinos de este término municipal.

Sin embargo de notarse la falta de recursos, si no en los cosecheros, en la clase bracera, causa por la que siempre resultan algunos descubiertos en los contribuciones municipales, pues que la mayor parte de dichos jornaleros poseen sus pedacitos de tierra, y contribuyen en las cargas del Estado y municipio; el estado financiero de este ayuntamiento es muy satisfactorio en atención á que despues de haber cubierto al día todas sus atenciones en el ejercicio último de 1891-92, resulta un sobrante de pesetas 6.894'75 y que se describe en la siguiente forma:

Cargo ó ingresado. 44.269'01 ptas.
Data ó pagos hechos. 37.374'26 »
Existencia 31 Dbre. último 6.894'75 »

Con el precedente resultado quedan confeccionadas las cuentas del expresado último ejercicio, permaneciendo expuestas al público en la secretaría de este ayuntamiento á fin de que sean examinadas por cuantas personas lo deseen.

Pocas veces y acaso nunca en este pueblo háyase efectuado recaudaciones por contribuciones municipales tan satisfactoria, pues aunque han quedado algunos pocos morosos, es muy ínfimo el descubierto si se tiene en cuenta que en años anteriores no se realizaba ni la mitad del total importe de los respectivos repartimientos. ¿A quién se debe el estado actual de este municipio? A los concejales que hoy lo componen y muy especialmente al activo y celoso presidente don Celestino Navajas y Mante que incansablemente excita á sus empleados para que cada cual desempeñe con diligencia el servicio que se les tiene encomendado.

Para dar una prueba de lo que se ha normalizado la administración municipal, no he de terminar sin dejar sentado que entre el presupuesto del ejercicio de 1891-92 y el actual existe una economía de 3.352'35 pesetas.

Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Menestra del tiempo.

Bailes

El del Teatro, estaba á las cuatro de la tarde en todo su apogeo, siendo materialmente imposible dar un paso por el espacioso salón.

Se notaba la carencia de máscaras de capricho ni lujo, aunque en cambio lucían su hermoso busto, lo más

florido de nuestras modistas, pitilleras y menegillas.

Cuando estábamos ya persuadidos de que la fiesta terminaria sin ningún aliciente, de importancia, nos soparon al oído una noticia estupenda por lo inverosímil. Decían que entre las máscaras se hallaba la popular y aplaudida tiple, señorita Prado.

No dimos crédito al rumor, hasta encontrarnos frente á una máscara, vestida con capuchon de tonos oscuros que por su porte, su acento y su estatura, nos hizo dudar. Intrigados por saber la verdad, volvimos al salón buscando inútilmente á la pareja, pues todavía daba mayores caracteres de verdad el que la incognita fuera acompañada de un conocido joven, visita de la virtuosa señorita Prado. La encontramos departiendo con los señores Gobernador y Presidente de la Diputación, los que al pronto, sufrieron la misma impresión que cuantos posteriormente volvimos á cruzar algunas palabras con la improvisada artista y despues de manifestarle cuanto nos extrañaba su presencia en el hemisiclio, bailando como una descosida, la interpelada que no debe ser tanta ni mucho menos, nos dijo que la tomábamos sin duda por la Prado y no era tal tiple, enseñándonos por dos veces la barba y boca, levantándose el antifaz ligeramente.

Todavía no satisfecha nuestra curiosidad, nos apresuramos á pasar al domicilio de la tantas veces nombrada Loreto, mientras la supuesta quedaba en el Teatro y efectivamente en su casa estaba tranquilamente departiendo con su mamá y hermana y algunas personas que la visitaban.

¡Cuan agena estaria la señorita Prado, de que en el Teatro se agrupaba la gente para oír de cerca á su ignorada competidora.

Anteayer no se hablaba de otra cosa, y es mas que justo que tratemos de restablecer la verdad de los hechos por si en algo pudieran perjudicar á una artista tan querida del público logroñés y que goza justísima fama de discreta y recatada.

Fuera de este *quid pro quod*, que absorvía la atención general, nada de particular ocurrió hasta la terminación del baile, siete de la noche.

×

El de por la noche, ya se sabe que pertenece de derecho á las mujeres geométricas, á sus adjuntos y á infi-

nidad de jóvenes mas ó menos auténticos que desde los palcos ó en el mismo terreno, recrean la vista y algunos el tacto.

No quiere decir esto que hasta la hora de cenar, no sea posible hallar ejemplares de las que nada tienen de común con las aludidas y que al mismo tiempo satisfacen su curiosidad y reparan el estómago con aquellos exquisitos fiambres y platos calientes que prepara la Patricia, mientras que su marido Antonio, se las maneja con los aficionados al petróleo.

Despues del descanso la gente del *bronce*, entra en posesión de aquellas dependencias, entre cuyos repliegues se desarrollan escenas de marcado sabor realista y que nadie tendria calma para pararse á dibujar.

Desde las cuatro, los matrimonios de una ú otra mano, emprenden la retirada en demanda del nido de sus amores, mientras que las solteronas impenitentes, permanecen al pié del cañón, hasta que la música municipal les suelta por tres veces la Jota y los empleados, armados de bastón los empujan con relativa suavidad para que puedan descansar, y hasta el día siguiente en que se repite la maniobra aun para las viudas del día anterior.

Y así se despide el Carnaval, único imperio de las mujeres de generosidad sin limites.

Olvídaba decir á ustedes que en los bailes de tarde, estan las plateas cuajadas de lindas y distinguidas señoritas que pasan un rato contemplando el aspecto pintoresco del salón.

×

En La Fraternidad.—Ya era cerca de la una, cuando penetramos en los espaciosos salones de este círculo y sin embargo, presentaban animado aspecto. Lo mas escogido de la clase media brillaba en competencia con el potente fuso de arco voltaico que eclipsaba á los de incandescencia y de gas, pero tenia que sucumbir ante los destellos de tanta hermosura como circulaba por el salón de baile.

Como si no fueran bastante sus encantos, habían puesto á contribución su instinto artístico, exhibiendo caprichosos trajes de todas formas y colores, admirando los de fantasía.

Allí vimos realizando el insoluble problema de hermanar lo dinástico con la democracia, marchando del brazo la monarquía con la indumentaria frigida. Zagalas en amigable consorcio con damas aristocráticas,

mos ningún rato de descanso; así es que me dormí como un cachorro al arrullo del aguacero.

—¿Vas ahora á explicarnos tus sueños?—dijo un joven flaco honrado con el título de groom de miss Love.

—Silencio, Jack;—continuó Percié—que trastorna mis ideas. Dormí de un tirón sin soñar nada, y me desperté... ¿qué direis? Un ruido de armas y culatas de fusil sobre la roca que me cubria. Oí asimismo gran ruido de pasos y palabras pronunciadas con energia á manera de juramento solemne. Habia cesado la lluvia, estaba el cielo sereno, y yo abrí mis oídos todo lo que pude.

—Eso poco trabajo te costaria,—interrumpió otra vez el groom—porque siempre te has distinguido por la magnitud de tus orejas.

—Jack, tú has bebido más de lo regular y haces mal en chancearte, porque es cosa muy seria lo que estoy contando, afirmo que en la montaña se celebraban reuniones secretas, que se urden conspiraciones, y que podíamos sacar unos cuartos yendo al sheriff con el soplo.

—Pero sepamos qué es lo que oiste, picaro

—Oid lo que voy á contaros,—dijo á los suyos—que es materia que debe pensarse, porque puede reportar algún provecho. Ya sabeis, amigos míos, que el sheriff de Laveray ofreció cincuenta guineas de recompensa al que descubriera una conjura contra el bienaventurado gobierno que nos rige. Desde entonces ando á caza de conjuraciones, porque es cosa muy grata servir á la patria, al propio tiempo que á si mismo. Anteayer atravesando el bosque de los Cipreses, me sorprendió un aguacero, camino de Ballahulisk, a donde iba á llevar una carta de nuestra amable señora. Tanto llovia, que se me plantó la bestia y resolví prudentemente buscar un albergue para entrambos, con cuya intención me apeé y me entré por una senda, que remataba en una especie de caverna excelente para mi objeto. Tenia la tal caverna una boca de más de seis pies de altura, y más de quince de profundidad; bien cabia dentro una buena partida de casacas coloradas. Entré con mi jamelgo, y me sorprendió hallar muy bien compuesta una cama de hojas que convidaba á descansar. Yo no sé si los papistas duermen cuando tienen ocasión, pero lo cierto es que nosotros los anglicanos no desperdicia-

Perció, por el contrario, era el criado favorito de lady Regina. Como natural de Londres estaba dotado de toda la malicia, de toda la astucia que caracteriza á esta población flotante, de la cual una parte se dedica á servir, mientras la otra no sabe más que pasarse, empleando todos los recursos de su imaginación perversa en proporcionarse el cotidiano sustento. No era extraño, por lo tanto, que los dos adversarios se odiaran y combatiieran, porque mediaba entre ellos la rivalidad que hay siempre entre el ladrón y el ratero.

Empezó aquel día la conversación, como siempre, en el tono agrio, que suele rematar en pelea, y los demás criados, en número de treinta, rodeaban una enorme mesa de encina empotrada en el suelo. A un lado estaban las mujeres, y al otro los hombres, reunidos por un convenio tácito, los del partido de Thornston á la derecha y los de Percié á la izquierda. Al terminar la comida entró una especie de camarera de segundo orden, que comía con los criados del corral despues que los locayos, y puso entre los dos partidos rivales un monumental frasco de cerveza.

—A nosotros toca saludar los primeros á esta

majas unidas con sibilas, señoritas de deslumbrante belleza en trajes de sociedad y Pi y Margall tocando el trombón.

A última hora las parejas femeninas solicitadas por multitud de jóvenes, se entregaban al placer del baile, después de cenar en los improvisados comedores del piso segundo, preparados en una noche para dar cabida a tanta gente como había acudido al baile.

La Junta directiva, obsequió al gobernador, autoridades locales y provinciales y a la prensa, con un delicado refrigerio, humedecido con licóres y champagne.

Tan agradable velada, tendrá segunda y tercera parte, mañana martes y el domingo de Piñata, para que podamos esperar resignados la terminación de la Cuaresma, con sus vigilias y cólicos correspondientes.

Fray-CIRILO.

X

En La Amistad.—La gente joven se entretuvo gozando de los placeres del baile desde las nueve de la noche hasta las tres de la mañana. El número de máscaras era escaso, pero en cambio el de rostros hechiceros y cuerpos graciosos era tan grande, que difícilmente podía uno sustraerse de sentir violentas conmociones cuando los ojazos de las bellas dirigían en forma de miradas corrientes de fluido eléctrico.

En secretaría fueron obsequiadas con dulces y licóres las autoridades y la prensa, para la que, como siempre sucede, tuvieron sumas deferencias por lo que desde aquí damos expresivas gracias al presidente y junta directiva del círculo.

X

En el Casino.—Gran concurrencia inusitada animación, muchas máscaras, bromas cultas.

Trajes caprichosos, ricos y elegantes. La hermosura de las jóvenes—y de las que no lo son tanto—eclipsan la luz eléctrica apesar de la intensidad con que brilla.

Tanto encanto reunido trastorna el juicio de Fray, Lupercio y Briján. Hasta los venerables toman parte en el baile arrastrados como por un imán.

Son las cinco y sigue la misma animación que a las doce. Principia el galóp final y esto es el delirio.

Dispensen todos el laconismo de este trastornado.

Blás.

El crimen del domingo

Por ligeros resentimientos entre Manuel Larrauri Martínez, y Emilio Luis González, natural el primero de Logroño y el segundo de Autol, de 20 y 17 años de edad respectivamente, tuvieron la noche del domingo una disputa en una casa *non sancta* establecida en la calle de los Baños, número 10, resultando de la cuestión la muerte del Emilio motivada por una navajada que le dió el Larrauri

en la región femoral, cortándole la arteria, y originándole la muerte casi inmediatamente.

Tan pronto como el juzgado tuvo conocimiento del hecho se personó acto seguido en el lugar de la ocurrencia formando el oportuno sumario y tomando declaración a todas las pupilas de la casa mas á los que en el lugar del crimen se encontraban.

También, y previo aviso por los señores inspectores, se presentaron las autoridades de nuestro pueblo dictando las oportunas medidas para capturar al delincuente, que una vez que cometió el delito, se puso en fuga. Las acertadas disposiciones de las autoridades, y el celo con que sus dependientes cumplieron con las órdenes recibidas, dieron por resultado, el que el inspector señor Cuesta con un agente á sus ordenes detuvieran al criminal, que se hallaba en la casa señalada con el número 3 en la Travesía de Palacio, acostado tranquilamente en compañía de un hermano pequeño que tiene.

Cuando el citado inspector se presentó en casa del autor del crimen ordenándole se vistiera inmediatamente y que quedaba detenido por orden de la autoridad, el Manuel empezó á vestirse con las ropas que usa para su oficio de albañil, ocultando las que llevaba cuando cometió el delito; pero el señor inspector mas largo todavía, le mandó lo hiciera con las que tenía puestas la noche del domingo, y las cuales estaban competamente manchadas de sangre, teniendo en la manga izquierda las señales donde el matador limpió la pequeña arma de que se sirvió para cometer el crimen, y la cual no ha aparecido, pues nada dijo que haya resultado cierto, del punto donde la tiró.

Una vez conducido el Manuel Larrauri á presencia del señor juez, se le tomó la correspondiente declaración en la que se confesó, haber sido autor de la muerte de Emilio Luis González.

Cumplidas con pasmosa rapidez por el juzgado las primeras diligencias, este se retiró á las cinco de la mañana, poniendo á buen recaudo al autor del crimen que tanta resonancia tuvo en nuestro pueblo la noche del domingo.

Sección de noticias

Nuestro amigo don Eduardo Blanco, de Santo Domingo que favorece con sus cartas á este periódico, nos dirige un ruego que con mucho gusto atendemos. Dice el Sr. Blanco que como consta á todos que es él el corresponsal de LA RIOJA en Santo Domingo, se le atribuyen las cartas que hemos publicado ultimamente, lo cual le molesta porque nunca se ha mezclado ni piensa mezclarse en política. Precisamente por eso y por el delicado cargo que desempeña en Santo Domingo, es por lo que hemos encargado á otra persona que

nos dé noticias políticas por cuya razón nada tienen que ver con el señor Blanco las últimas cartas ni las que en lo sucesivo se publiquen referentes á dichos asuntos.

El día 16 se celebrará la tercera subasta de varias minas radicantes en esta provincia, por haberse declarado desierta la segunda que se celebró el sábado. Las condiciones pueden verse en el Boletín del 30 de Enero, pues siendo las mismas para las tres, no se repiten en los anuncios.

Al anunciar la segunda subasta nos dolíamos, y hoy volvemos á hacerlo de que las disposiciones vigentes señalen el término fijo de cinco días entre una y otra subasta, pues aunque los empleados de Hacienda se apresuran á redactar y mandar el anuncio el mismo día, mientras este se publica y llega á los pueblos interesados, ya se ha celebrado el concurso, sin que puedan tomar parte en él los vecinos de pueblos donde radican las minas. Pero este defecto está en disposiciones superiores y es difícil corregirlo desde aquí.

El Subdirector de «La Unión y el Fenix Español» ha entregado á los señores Frances y Compañía de Haro con la puntualidad de costumbre, 102.503 91 pesetas en que fueron tasados los daños que causó en su fabrica el incendio de que ya dimos cuenta.

En la mayor parte de los proyectos que se dirigen á la Comisión con objeto de reformar el impuesto de Consumos, sobre el vino, se tiende á que paguen los cosecheros lo que hoy paga el consumidor con lo cual solo se consigue variar la forma del tributo sin ventajas para nadie. El vinicultor ya paga todo lo que humanamente puede pagar y no hay que crear para él impuestos especiales. Que pague como todos, pero no mas que nadie.

Tenemos que dar á nuestros lectores una noticia que bien puede servir de contraste con las alegres notas que van en este número.

En la tarde del domingo falleció nuestro querido amigo y paisano don Manuel González Illera.

Conocidas son de todos los logroñeses las excelentes condiciones que adornaban al finado, que por su actividad, inteligencia y buen gusto era elemento indispensable en la preparación de fiestas populares.

Al entierro, que se efectuó ayer, acudió numerosa concurrencia.

Damos nuestro más sentido pésame á su anciana madre y distinguida esposa, á quienes deseamos resignación para sobrellevar tan terrible desgracia.

Otro contraste:

Anteayer por la madrugada una pobre mujer llamada Ciriaca Martínez daba al mundo un nuevo ser, que murió al poco tiempo, en una cama

constituida por un montón de virtudes. Gracias á ser auxiliada por la comadrona doña Ramona Bonet no pereció tambien la madre, que vive en la calle de la Ruavieja, número, 40.

Han contraído matrimonio en Lumbreras doña Cándida Verde, de Ortigosa, ya de bastante edad y el joven don Alejo Martínez López, de Lumbreras.

El enlace ha sido solemnizado por la gaita y tamboril, cohetes, baile, comila y demás expansiones propias de estos actos.

Se tiene noticia de que los señores Delegados de Hacienda ordenarán muy en breve el aforo de las cerillas existentes en poder de los comerciantes, estancos y fabricantes, hasta que el señor Ministro dicte una resolución que evite su comiso y los ponga á cubierto de inmediatas contingencias.

Conviene por lo tanto á todos los poseedores de cerillas las manifiesten con escrupulosidad, cuando se lleve á efecto el aforo.

El domingo se inauguró en Logroña el alumbrado eléctrico.

La instalación ha sido llevada á cabo con gran acierto por don Cipriano Salvatierra, que tambien hizo la actual de Logroño.

Por consentirse á algunos el que lleven las caballerías que montan á mayor paso que el que debieran llevar en el interior de la población, fueron atropellados dos niños en la tarde del domingo, enfrente del Teatro.

El autor del atropello fué detenido.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato el teniente de ingenieros don Ignacio Ugarte, á quien felicitamos.

Varios suscriptores de fuera de la Capital vienen dando encargo á alguno de sus amigos para recoger de esta Redacción el Almanaque que á aquellos regalamos, pero sin duda, por un olvido involuntario, se les pasa el advertirles paguen los trimestres de suscripción que se hallan adeudando, y tales distracciones u olvidos traen á la empresa de este diario perjuicios que rogamos á los aludidos tengan la bondad de evitar.

Para la presente semana, están señalados en esta Audiencia, los juicios siguientes:

Día 14.—Juzgado de Nájera, contra Antonio Rivero, por lesiones; Abogado señor Crespo y procurador señor Pancorbo.

Día 15.—Juzgado de Arnedo, contra Ciriaco Fernández y otros, por lesiones; Abogado señor Muñoz y procurador señor Carrillo.

Día 16.—Juzgado de Haro, contra Pedro Castillo, por abrogación de atribuciones; Abogado señor Laguarda y Procurador señor Ruiz.

Día 16.—Juzgado de Logroño contra Juana Ruiz, por injurias; Ab-

ogados señores Montero y Aragón y Procuradores señores La Corzana y Vidaurreta.

Día 17.—Juzgado de Arnedo contra Fructuoso Fernández, por lesiones; Abogado señor Sicilia y Procurador señor Benedicto.

Día 17.—Juzgado de Alfaro contra Margarita Ruiz, por lesiones; Abogado señor Valgañón y Procurador señor Pancorbo.

Además de los bailes de tarde en el teatro, se han celebrado durante los pasados días en el salón de *La Artesana*, estando también sumamente concurridos.

En *La Mercantil* no han podido celebrarse por circunstancias ajenas á la voluntad de los socios.

Ha ascendido á comandante el capitán de ingenieros don Pablo Parellada.

Damos la enhorabuena al ilustrado escritor y festivo dibujante.

Academia de Música, bajo la dirección del Maestro Compositor don Hipólito Rodríguez, Mercado, 136, principal.

MEJORES TIEMPOS VENDRAN

«Puedo esperar un porvenir mas brillante».

La sentencia arriba citada forma parte de una carta que Don Angel M. de Panillos ha escrito á los Sucesores de Moreno Miguel, farmacéuticos en Madrid.

Que haya un hombre que pueda anticipar mayor felicidad en el futuro que la que ha gozado en el pasado es un hecho sobre el que pueden felicitarle sinceramente sus amigos. Porque, ¿qué es la vida si no es por el placer y alegría que nos trae? Ser descargado de un peso, estar libre de ansiedades, ser aliviado de algún dolor, son cosas semejantes al desaparecer las nubes del cielo después de los días de tormenta y horror.

La carta entera es como sigue: «Hace algún tiempo»—dice el que la suscribe—«que estando en uno de sus establecimientos consulté á usted acerca de las medicinas que podían curar mas pronto y eficazmente una enfermedad pertinaz del estómago de la que habian venido padeciendo por largo tiempo, habiendo probado sin éxito alguna infinidad de medicinas de todas clases.

«Sabrá usted que por su firme recomendación decidí hacer uso del Jarabe Curativo de la Madre Sigel, y ahora me apresuro á dar á usted las mas sinceras gracias por su consejo, puesto que es á este Jarabe que debo la mas completa cura de tan terrible enfermedad, para la que habian sido inútiles todos los demás remedios.

«Gracias al Jarabe de la Madre Sigel, puedo decirme ahora á mi trabajo, y gozo de la vida nuevamente en plena juventud. Puedo esperar un porvenir mas brillante libre del continuo sufrimiento á que parecia destinado.

«No sé si podrá V. comunicar la expresión de mi gratitud á los propietarios del Jarabe el que debo mi restablecimiento. Pero si le fuera posible comunicárselo le estaré á V. aun mas agradecido.

«Suyo, etc. (firmado), Angel M. de Panillos.»

El farmacéutico citado, que es uno de los mas respetables de España, no perdió tiempo en participar á los pro-

hermosa dama,—dijo Percié acariciando el abultado vientre de la botella.

—Te olvidas de que es sábado,—interrumpió bruscamente Thornstón—y en tal día los herejes, como vosotros no sabeis hacer otra cosa que escuchar los cánticos de los ministros del diablo, estándoles prohibido, lo que creo, recrearse en estos días con las emanaciones de la cebada y el lúpulo.

—¡De veras!—replicó Percié.—Podieras indicarnos el camino del paraíso, secuaz del infierno. También á ti se te olvida que estamos en cuaresma, y que tu papismo te prescribe muchas más abstinencias que á nosotros.

—El papismo era la religión de mis padres y de mis abuelos; ningún renegado ha habido en mi familia, ni yo he mudado de Dios en beneficio del bolsillo y para mayor satisfacción de mis sentidos.

—Eso es; elógianos ahora tu constancia en el mal. Porque se condenó tu padre, ¿quieres llevar el mismo camino?

—¡Condenarse! No sabemos á cual de los dos sucederá ese percañe, pero yo al menos sigo la religión de mi señor.

—Si, la «eligió de un loco».

—No pronuncies esa palabra, perro, ó te la hago tragar. El amo vale cien veces más que la señora, y menester es que seas descendiente de los impuros madianitas, para adorar al vicio en su triunfo, ó injuriar á la virtud en su desgracia. Calla, repito, ó contestaré con un puñetazo á cada uno de tus groseros insultos.

—Prueba, á ver; que tengo gana de poner término á tus balandronadas, oso viejo, sin garras y sin uñas; ¿quién ha de temerte si no sabes más que ahullar?

La conversación comenzada en este tono llevaba trazas de coneluir de trágica manera, cuando medio uno de los iscajos del partido de Thornstón, proponiendo que designara la suerte el que habia de destapar la botella, causa perpetua de discordia. Todos abundaron en la misma opinión; la suerte favoreció á Percié y Thornstón, que respetaba siempre los decretos del azar, se estuvo quieto aguardando su turno. Bebió Percié el primero, y por efecto de la embriaguez que ya antes empezaba á apuntar, pareció su lengua más suelta, y más páfida su intención;

espía—dijo Thornstón, que habia escuchado atentamente el relato.

—Lo que oí se queda para mí solo, y para el señor sheriff cuando yo acabe de enterarme.

—¿Es eso todo?—observó el groom.—¿Cuánto quieres que te preste sobre ese descubrimiento.

—Tu piel para curtirla,—contestó Percié.—Es que hay más: cuando salí de mi escondrijo para seguir mi camino, atisé un destacamento de feroces montañeses armados de punta en blanco que se dirigían precipitadamente hácia las tierras bajas.

—¡Compañía franca! Si ró las hay ya. ¿No te acuerdas, viejo, de que el rey las ha suprimido, y quitado su mando á lord Lovat? Esto es muy turbio, y mal haya si yo no aclaro este misterio.

—¿Durmiendo?—preguntó el groom.

—¡Dale!—respondió Percié.—te juro que eres incestuoso fruto de una rata y una vívora; porque tienes la estatura de la ana y la lengua de la otra; calla y deja hablar á las personas.

A pesar de los ataques de Jack y las ejecuciones de Thornstón, no dejó por eso Percié de seguir

pietarios del Jarabe Curativo de la Madre Sigel, el deseo y sentimientos de su correspondiente, enviándole copia de la carta que dejamos transcrita. Se alegraron, aunque no se sorprendieron, del resultado producido por el uso de su medicina en el caso mencionado.

La enfermedad era indigestión y dispepsia, lo que no es peculiar a ninguna nación o país, pero que es el origen de pesar y sufrimiento incalculable por toda la extensión del mundo civilizado. Verdaderamente casi se puede decir que es la enfermedad «única», tanto más cuanto que otras afecciones tales como reuma, afección al hígado y riñones, bronquitis, fisis, postración nerviosa, insomnio crónico, y jaquecas, están ahora reconocidas por las autoridades médicas más eminentes de ser nada más que el resultado y por lo tanto los síntomas, del entorpecimiento y embargo de las funciones del estómago, que es la fuente de toda fortaleza en la vida física. «Abolir la causa es siempre equivalente a librarse del efecto».

Este remedio cuyo uso es cada día mayor en España cura la indigestión y dispepsia y anula su continuación como ninguna otra preparación ha podido hacer. Se destina a este objeto y solamente a él.

Podemos añadir que farmacéuticos de tal reputación como los mencionados en la carta, nunca hubieran recomendado, una medicina de cuyos méritos no se hubieran cerciorado antes; y tanto su agradecido correspondiente como el público en general que lea su franca y persuasiva carta y se aproveche de ella, no podrán menos de agradecerles el haberles llamado su atención hacia el Jarabe.

Si el lector se dirige a los Señores A. J. White, Ltd., 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán estos señores mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Sigel está de venta en todas las farmacias. El precio del frasco es de 14 reales, y el del frasquito, 8.

Hasta el día 15 del corriente, está abierto el pago del dividendo de tres reales por acción, correspondiente a las de la plaza de toros y beneficios obtenidos durante el año pasado. El reparto se hará en casa de don Pablo Apellaniz, Mercaderes, 10, de nueve a una todos los días laborables, en el plazo indicado.

PLANCHADO

En el Instituto de 2.ª Enseñanza hay un taller de planchado de toda clase del arte. 18 años de éxito. Se dan lecciones con dos sistemas. El pago de las aprendizajes adelantado. En el Instituto frente de Sagasta.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 14.—12:15 m.

Ha llegado el pintor Luna Novicio, el cual ha sido muy felicitado por sus amigos y compañeros por la solución de su célebre proceso.

Hay gran calma política. Es inexacto que la próxima modificación ministerial haya de ser amplia.

Los ministros no tienen intención de dimitir aparte de los ya espesados.

Se conocen ya las reformas leídas por el señor Montero Ríos en el Consejo de ministros y son las mismas publicadas por La Correspondencia.

Los puntos principales son: Supresión de las audiencias provinciales; aumento de categoría a los jueces, convirtiéndolos en magistrados de tribunales de partido para lo civil y criminal.

Aumentanse los juzgados, suprimense plazas en el supremo y todas las del contencioso, cuyos asuntos pasan al supremo.

Prodúcese una economía que se acerca al 23 por 100 del presupuesto.

En el clero no hay por ahora economías porque el Papa ordenó al Nuncio que no acepte reformas eclesiásticas. Sin embargo el señor Montero no desiste y tratará el asunto con el secretario suyo, embajador de España.

Madrid 14.—2 m.

Los proteccionistas de Francia persisten en que se recar-

guen los derechos a los vinos españoles. Nuestro embajador cree que es un arma electoral de los que quieren ser reelegidos por los departamentos vinícolas en las próximas elecciones generales.

El carnaval estuvo ayer mucho más desanimado que el primer día.

Mañana miércoles emprenderá el señor Salmerón su viaje de propaganda por Cataluña.

Las noticias de Marsella dicen que aumenta el cólera en aquella población.

Mañana se celebrará Consejo de ministros para aprobar las autorizaciones que han de pedirse a las Cortes para plantear sus reformas de Gracia y Justicia. Primero se acabarán de discutir estas.

Acentúanse las disidencias entre los republicanos de varias provincias: federales se separan de la coalición.

Bolsa de Madrid.—Últimos cambios. 4 por 100 interior 67'25 4 por 100 amortizable 76'00

EL SUBMARINO SASTRERÍA Y CAMISERÍA RAMON PONS Taller de planchado para caballeros Gran surtido en Corbatas SAGASTA, 1

VINO Clarete superior Por cántaras a 22 reales y por curatillos a 20 céntimos. Frente a las dos fuentes. Calle de San Blas. Casa de Torres (Esquina a la calle Laurel).

ACEITE

del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, a 20 pesetas por cántaras sueltas y a 18 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, diríjase a Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

Merendero de las Ollerías

Carretera de Logroña, Antonio García el Ollero sirve merendas y vino neto, a 6 perritas azumbre. Limpieza y económica.

Vino Navarro

En la Calle Mayor, núm. 67, se vende al por mayor, a 18 reales cántara.

Vino de cosechero

Se vende a 21 céntimos litro y 18 reales cántara en la Calle Mayor, núm. 181.

CALDERA DE VAPOR Se vende una vertical, de sei a ocho caballos de fuerza, útil para funcionar.—Se puede probar o no se desee.—Se dará muy barata. Diríjase a don Robustiano Barrio, fabricante de sillas en Vitoria.

Francisco Servando

Garnicionero En su casa y a domicilio ejecuta toda clase de trabajos en el arte.—Caballería 19. 4.º

Arriendo

Se arrienda una espaciosa tienda con entresuelo, calle Mayor, Colegio de San Luis.

Almacén de tapones de corcho

Ventas por mayor y menor; precios desconocidos, abundante surtido en clases y tamaños.—Santiago Barruso, San Blas, 22, Logroño.

Almacén de Granos y Harinas

ZORZANO Y ESTEBAN Mercado, 120, Logroño Venta de trigo, cebada y otros cereales, harinas superiores a precios de fábrica. Salvado, a 8 reales fletes; Ramonuelo, a 16 id. id. Sacos nuevos: Par. 92 kilos a 2'60 reales uno; para 101 id. 2'30 id. id. Compra permanente de trigo y cebada. En la misma casa ha en venta: un torno para carner harina de cinco metros de largo, con todos sus accesorios; un malacate núm. 2; una amasadora de pan; una bomba aspirante e impenetrable y una cocina económica. Todo en buen uso y barato.

Se necesita un Practicante

que se halle versado en el despacho, para la Farmacia de D. Enrique López en esta ciudad

ANTIGUA PLATERIA DE MARTINEZ hoy de su sucesor

BARTOLOMÉ LATORRE

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de objetos pertenecientes al ramo de platería. En el taller que esta casa tiene, que hace más de 20 años se halla funcionando, se hacen toda clase de trabajos nuevos en oro, plata y pedrería, composturas, dorar, platear, etc.—Compra de oro plata y platino. Bonito surtido en estuches y otros objetos para regalo.—Objetos de metal blanco garantizado. Mercado, 45. (Frente a Portales) Logroño.

BANCO DE ESPAÑA

SUCURSAL DE LOGROÑO.

En vista del anuncio publicado por la Dirección general de la Deuda, en la «Gaceta de Madrid» del 8 del actual, referente al cange de títulos de la deuda perpetua interior, emisiones de 1882 y 1883, esta Sucursal procederá a verificar dicha operación con los valores depositados en sus cajas, con sujeción a las reglas siguientes:

1.ª Hasta el día 17 del actual, podrán avisar por escrito los interesados que deseen conservar los títulos sin cangear, siempre que no se hallen afectos a garantías de alguna operación. 2.ª Pasado el día 17, se procederá por este Banco a la presentación en las oficinas de Hacienda de todos los títulos del 4 por 100 perpetuo interior, depositados o dados en garantía de préstamos o créditos cuyos intereses no hayan avisado que se conserven sin cangear. 3.ª Desde el día 23 del corriente, no se admitirá en depósito ni en garantía de operaciones, los títulos de las citadas emisiones de 1882 y 1883

Logroño 13 de Febrero de 1893.—El Secretario, Manuel Moreno.

Ama de cria

Hay una con leche de medio año, primeriza, que de a criar en su casa en Luizas de Cameros a cinco horas de Logroño. Informarán Plazuela de San Basatoloma 10.

Fabrica de fideos

y demás pastas italianas de sémola para sopa de JULIAN URIBE

Al por mayor y menor en esta casa encontrará el público las mejores pastas que se conocen hasta el día. Calle Soria, número 24, y despacho Colegio, número 24, frente a la Plaza de Abastos. (junto a esta y co)

Venta de leña

propia para hornos y tejeras.

Precedente de la Testamentaria de la finada doña Casilda Romero, vecina que fué de esta Ciudad, se vende la leña existente en la dehesa llamada Almida en jurisdicción de Lardero, bien junta ó en lotes.

El Testamento don Gabriel Plaza, calle del Mercado número 152 principal, enterará del precio y condiciones.

PLATERIA

Y GABINETE ODONTOLÓGICO de la VIUDA DE GUREA Portales, 36.—Logroño

Esta antigua casa sigue ocupándose de los mismos negocios que en vida del fundador.

En el taller de platería. A cargo del inteligente oficial que venia desempeñándolo, se hacen toda clase de trabajos en oro, plata, y pedrería, composturas, dorado, plateado, etc.—Compra de piedras finas, oro, plata y monedas finas, de platino y oro, cortándolas a presencia del vendedor.—Objetos de metal blanco garantizado.—Gran surtido en objetos para regalos.

En el gabinete odontológico, a cargo de un Cirujano-Dentista, con título, y buen mecánico, se construyen dientes y dentaduras de todas clases y sistemas conocidos. Obturadores, empastes, orificaciones, extracciones, etc. Consulta permanente Elixir y polvos dentífricos

CAÑIZOS

Se venden en la calle de Caballería, núm. 87.

Venta de aceite

Procedente de la testamentaria de doña Casilda Romero, a 19 pesetas cántara, calle del Mercado, n.º 11, en donde dicha señora habitó.

BUENA OCASIÓN

Por cuenta del cosechero se venden superiores vinos tintos y claretes en casa de don Antonino Castroviejo, calle de Sagasta, número 11, junto al puente de hierro.

ALMONEDA

Se venden todos los muebles y enseres de una casa, por un entrase de esta población su dueño.—Calle Mayor, 55, 3.º (Casa del señor Pozueta).

SE VENDE

Un magnífico aparato mecánico para elaborar jabones cocidos, todo nuevo, se dará por poco dinero, se hacen al día de 6 a 7 cocidas y en cada uno se gana once reales, se dará los secretos y se enterará al que lo desee.—Darán razón en esta redacción.

GABINETE CLINICO DENTAL del Cirujano Dentista D. E. GONZALEZ Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas garantizadas, así como empastes, orificaciones, y operaciones sin dolor, empleando el Cloruro de Etilo y otros. Mayor, 58 y 60, entresuelo (frente a la posada de S. Anton)

TRASPASO

Se hace de una confitería en Portales, existencias o sin ellas.—Informarán en la Administración de este periódico.

Agencia Comercial y de Negocios

J. HERMOSILLA Mayor, 47, Logroño.

Esta acreditada casa, acepta cuantos encargos se le confíen por los asuntos mercantiles, administrativos o particulares, procediéndose con actividad y honradez probadas, exentas de promesas huecas. Garantiza en caso necesario las operaciones de cualquier clase que se le confíen. Mayor, 47, Logroño.

INSTITUTO HIGIENICO de Logroño Vacuna fresca, todo el año.

Aceite en venta

Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Idefonso San Millán, Mercado núm. 21, a 19 pesetas cántara.

LA JEREZANA

Botillería de Luciano Garcia San Blas, 6.—LOGROÑO.

Especialidad en Anisados y Licores de todas clases. Vinos generosos y blancos de las mas acreditadas bodegas de Jerez. Refrescos de todas clases y alcohol de vino puro de 36º a 87º, a 24 pesetas cántara, por litros a 6 reales uno.

IMPORTANTE

BARATILLO DE "LA VERDAD"

Gran liquidación de tejidos nacionales y extranjeros. Sagasta, 3, Logroño.

El dueño de este establecimiento que con el título de La Verdad abre hoy al público, pone en su conocimiento que habiendo efectuado una gran compra de géneros en su mayor parte extranjeros, los realizará a precios sumamente baratos, y a cuyo fin se propone dedicarse desde la fecha a la compra y venta de toda clase de saldos por mayor y menor.

LA VERDAD

Sagasta, 3, (esquina a la de Carnicerías)

No continúes...

sin fijarte, lector!!!

En ninguna capital de España e islas adyacentes se beberá un vino como el que hoy se vende en la calle de San Juan 48, a cuatro pesetas cántara y 25 centimos litro.

Existe una gran partida de Corera, cosecha de 1891, que es necesario gustarlo para saber lo que es. Cuantos con unos pocos motivos se verán embotellados, con etiquetas lujosísimas y valdrán 3 ó 4 pesetas botella, que el que aquí se cede por el ínfimo precio de 25 centimos?

El que de ello quiera convencerse no tiene mas que probarlo, verá como inmediatamente se decidirá a llenar sus a al último puchero que tenga. Corcu no desperdiciar la ocasión, pues sabrá que cosa buena poco dura.

Se habla con ingenuidad, solo quedan 1000 cántaras, lo que después venga a sabemos lo que será.

Se sirven pedidos a domicilio, de cántara en adelante. No confundir: San Juan 48.

Vulcano

Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.

Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.



Americana

Se vende una casi nueva que se dará en muy buenas condiciones.—Informarán en la administración de este periódico.

la administración de este periódico.

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS

para viña, árboles frutales y de sombra, olivos, patatas, lino, etc.

DE LA CASA

ZORZANO, ORIVE Y COMP.ª

MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

Recomendamos eficazmente a los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa, tantas ventajas ha de proporcionarles.

Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, devolviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas.

Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para que han de ser aplicados. Facilitamos a quien lo desee, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas.

Cuantas instrucciones necesiten nuestros favorecedores, pidánlas a nuestra casa. Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

ACADEMIA MERCANTIL

CÁLCULOS MERCANTILES.—TENEDURÍA DE LIBROS.—CÓDIGO DE COMERCIO.—ELEMENTOS DE FRANCÉS

La enseñanza se ajustará al programa de

OPOSICIONES AL BANCO DE ESPAÑA

Con objeto de que los alumnos, además de poseer los conocimientos mercantiles, puedan concurrir a ellas cuando se anuncien.

Queda abierta la matrícula de esta Academia todos los días laborables de dos a cinco de la tarde en la calle de Sagasta núm. 14, 2.º. Los alumnos habrán de presentar encargado al que puedan comunicar los profesores el resultado de sus estudios y pasar la cuenta de honorarios.—Las clases empezarán el día 16 del actual.

Honorarios: Enseñanza completa 15 pesetas mensuales.

GARNACHA TINTORERA

Uva de excelente calidad y que, por su mucho color, su pie ventajosamente al yeso. En el Priorato de Cahuri se venden baratas de dos y tres años a razón de diez pesetas las 200 plantas. Diríjase a D. Natalio Fernández-CIHURI.

PARTOS DOÑA RAMONA BONET

Ofrece a las señoras su casa y asistencia profesional en la calle Mayor, número 70, 2.º, tahona de la señora viuda de Rufc.

NOTA.—Asiste a todas las clases de la sociedad.

Almacén de aguardientes

licores, vinos y frutos coloniales

DE JOSÉ BELLO

Grandes rebajas en los precios de Aguardientes y Licores así como en los artículos ultramarinos y del reino. Compañía, 17 y 19.—Logroño.

TARTAROS, HECES, ALUMBRES

Fábrica de Alcoholes

JULIAN MURO

Alcoholes de orujo de 35 y 20º cartier —Compra de materias tartarasas, como alumbres tartaros y heces secas.

LA RIOJA ALTA

SOCIEDAD DE COSECHEROS DE VINO HARO

Los excelentes vinos de esta Sociedad, se hallan de venta en esta Ciudad en casa de los señores Martínez, Martínez y Solanas, calle de San Bartolomé y Estación, a los precios siguientes:

Pesetas 1'40 la botella, con casco. 0'75 la media botella, id. id.

Se admiten 1.ª botellas vacías de estos vinos, abonando por las grandes: pesetas 0'25 y por las pequeñas, pesetas 0'20

Estos vinos se venden en barricas puestas en la estación de Haro.

Pesetas 125 la barrica de 225 litros. 65 112 87 58

ALERTA COMPRADORES

En la Travesía de S. Juan, núm. 9, primer piso, se vende vinagre de vino de 14 grados a 11 reales cántara y a 10 céntimos cuartillo. Se regalan cien pesetas al que pruebe que el vinagre no es de vino.

Gabinete Odontológico

DEL OLIVERO-DENTISTA

RUIZ

Este gabinete hallase provisto todos los aparatos e instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y restos gastados, orificaciones y obturaciones y corrección de dientes desviados, tratando con eficacia las enfermedades de la boca.

Se construyen dentaduras en oro caucho y celuloide, dientes Pibot, Lobart y de encía esmaltada.

Plaza de Amós Salvador, número 6, entresuelo (casa de D. Joaquín Fariás)

Manchados de la Oca Pedidos a D. VICENTE GANIBALDO Género impermeable de Haro a 10 reales. Saco de 6 arrobas, puesto en la Estación de Haro. de CAL-HIDRAULICA de GRAN FABRICA

Imp. de LA RIOJA.

